

Aunque este número de la Revista comprende el año 1986, se insertan en esta sección de «Crónica» las actividades habidas en el segundo trimestre de 1985, que no fueron publicadas en el número 1 de la misma, por formar parte del curso académico 1986-1987.

10 de octubre de 1985

«La influencia de Africa en América Latina», Conferencia por don Rafael Murillo Selva, Director Adjunto de la Oficina Regional de la UNESCO para América Latina.

12 a 18 de noviembre de 1985

Ciclo «Economía y desarrollo de Africa». En colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa, el Instituto de Economía de la Universidad de Lodz y la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Lubumbashi.

1. «El desarrollo económico de Nigeria», por el profesor doctor Wiestaw Caban, Director del Instituto de Economía de la Universidad de Lodz.

2. «Las perspectivas económicas del Zaire: Una explicación geográfica del desarrollo económico», conferencia por el profesor doctor Mwalaba Kasangana, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Lubumbashi.

3. «La opción tecnológica y el desarrollo económico en Africa Central», conferencia por el profesor doctor Ryszard Piasecki, Instituto de Economía de la Universidad de Lodz y Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Lubumbashi.

28 de noviembre de 1985

«Aspectos de la realidad mozambicana», conferencia por don Antonio Materula, Secretario de Estado para Turismo de Mozambique, en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa.

15 de enero de 1986

Inauguración de los cursos de lingüística africana, lenguas africanas y asiáticas, en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa, el Instituto Hispano-Arabe de Cultura, la Asociación Rabindranath Tagore y la Asociación Española de Orientalistas, con los auspicios de las Embajadas de India e Indonesia y la Facultad de Filología de la Universidad Complutense.

1. «La importancia del estudio de las lenguas afroasiáticas en España», por el profesor Luis Beltrán, Director del Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa.

2. «La lingüística africana en la actualidad», por el profesor Mutombo Huta Mukana, Jefe del Departamento de Lenguas y Literatura Africanas de la Universidad de Lubumbashi.

3. «La cultura y las lenguas de la India», por el excelentísimo señor don Krishna D. Sharma, Embajador de la India en España.

13 de febrero de 1986

«La situación lingüística en Africa», conferencia por el profesor Mutombo Huta Mukana, Jefe del Departamento de Lenguas y Literatura Africanas de la Universidad de Lubumbashi, en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa, en la Hemeroteca Nacional.

26 de febrero de 1986

«Suráfrica ante el mundo», Mesa redonda con la participación de los profesores don José U. Martínez Carreras, don Tshimpanga M. y don Juan Manuel Riesgo. Moderador, don Víctor Morales Lezcano.

Febrero a junio de 1986

Seminario quincenal de Medicina Tradicional Africana. Coordinadores: doctores Fernando Cardenal y Armando Ligeró.

18 de marzo de 1986

Presentación de ESTUDIOS AFRICANOS, Revista de la Asociación Española de Africanistas, en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa y la Hemeroteca Nacional. La presentación se celebró en la Hemeroteca Nacional, con la intervención de: ilustrísimo señor don Carmelo Angulo, Subdirector General de Africa del Norte y Próximo Oriente; ilustrísimo señor don Antonio Sánchez Jara, Subdirector General de Política Exterior para Africa Subsaharia-

na; don Víctor Morales, Vicepresidente de la Asociación Española de Africanistas; don Carlos González Echegaray, Secretario General de la Asociación Española de Africanistas y profesor Luis Beltrán, Presidente de la Asociación Española de Africanistas.

10 de abril de 1986

«El desarrollo de los derechos humanos en Africa», conferencia por el reverendo doctor Máximo Rafransoa, Secretario General de la «All Africa Conference of Churches», en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa, «Paz y Cooperación» y la revista *Mundo Negro*.

22 de abril de 1986

«La cooperación portuguesa en el Africa lusohablante», conferencia por el profesor Joel Federico da Silveira, Universidad de Lisboa, en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa.

24 de abril de 1986

Presentación y coloquio del libro *Ekomo*, por doña María Nsue Angue, en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa y con el patrocinio de la Oficina de Cooperación con Guinea Ecuatorial (MAE).

8-26 de mayo de 1986

II Jornadas de Economía «Román Perpiñá» sobre el Africa de habla luso-española, en colaboración con el Departamento de Estructura Económica de la Universidad Complutense (Madrid), el Centro de Estudios Universitarios (CEU), el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa y la Real Sociedad Geográfica.

Acto de Inauguración: señor don Manuel Parra, Consejero del Ayuntamiento de Madrid.

Angola

Ilustrísimo señor don Casimiro Nzinga, Agregado de la Embajada de Angola en Madrid. Alumnos ponentes: G. Esponera y F. Navarro. Moderador: Profesor Javier Morillas, Departamento de Estructura Económica de la Universidad Complutense y CEU.

Mozambique y Santo Tomé y Príncipe

Don Joao Costa Magiga, doctorado en Derecho Internacional (Mozambique). Alumnos ponentes: A. Aparicio, R. García, J. C. Carazo y M. Rodríguez. Moderador: don Emilio Marat, Presidente de la Asociación Luso-Española de Amistad.

Cabo Verde y Guinea Bissao

Excelentísimo señor don Carlos Nunes Reis, Embajador de Cabo Verde en Madrid; excelentísimo señor don Leonel Vieira, embajador de Guinea Bissao en Madrid; profesor Adelino Torres, Universidad Técnica de Lisboa. Alumnos ponentes: J. Barrondo, M. Chavarren, A. Aparicio y C. Osorio. Moderador: Profesor José María Alonso, Departamento de Estructura Económica de la Universidad Complutense (CEU).

Guinea Ecuatorial

Profesor Luis Beltrán, Director del Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa y Presidente de la AEA; profesor Juan Velarde, Departamento de Estructura Económica, UCM; profesor José Mbomio (Guinea Ecuatorial). Moderador: Profesor Joaquín Bosque, Secretario de la Real Sociedad Geográfica.

Ilustrísimo señor don Román Perpiñá Grau.

Acto de Clausura (Real Sociedad Geográfica).

20 de mayo de 1986

«El arte del Africa Ecuatorial: esbozo histórico y antropológico», conferencia por el profesor Louis Perrois, de la Universidad de París Panthéon (Sorbonne), en colaboración con el Colegio Mayor Universitario Nuestra Señora de Africa.

25 de octubre de 1986

«El medio ambiente tropical africano», por el profesor Jean-Pierre Blanck, Centro de Estudios e Investigaciones Eco-Geográficas de Estrasburgo y Secretario Ejecutivo del Consejo Europeo de Estudios Africanos.

27 de octubre de 1986

«Los estudios africanistas en los países nórdicos», por el profesor Tuomo Melasuo, TAPRI, Tambere. Finlandia.

«Música tradicional y poesía moderna del Senegal», recital a cargo

de don Lamine Konte, en colaboración con el Instituto Francés de Madrid y con el CMUNSA.

9 y 30 de octubre de 1986

Dentro de las «Jornadas Internacionales sobre Política Comparada y Tercer Mundo» hubo dos conferencias africanistas:

1. «Partido y Estado en Africa subsahariana», por el profesor Lanciné Sylla, Universidad de Abiyán, Costa de Marfil.

2. «Religión y Estado en los países árabes», por el profesor Sadok Bellaid, Universidad de Túnez.

7 de noviembre de 1986

Asamblea General de Socios de la AEA en el Salón de Actos del Colegio Mayor Nuestra Señora de Africa, en la que se trató principalmente de la renovación de la Junta Directiva y de la reforma de los Estatutos, nombrándose una Comisión para redactar las modificaciones de los mismos y convocando a una Asamblea Extraordinaria el 16 de enero de 1987, con el fin de estudiar la propuesta que formule dicha Comisión.

Noviembre y meses sucesivos

Seminario sobre «Los nuevos Estados de Africa Negra y las Relaciones Internacionales», dirigido por el profesor Labana Lasay'abar, en la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad Complutense de Madrid.

1 de diciembre de 1986

«Islam y política en Africa Negra», por el profesor Christian Coulon, Director del Centro de Estudios de Africa Negra, Universidad de Burdeos (Francia), en colaboración con el Instituto Hispano-Arabe de Cultura.

CURSOS DE LENGUAS AFRICANAS

Además de los actos reseñados, durante la segunda parte del curso 1985-1986 y como en el año anterior se dieron varios cursos de lenguas y lingüística, cuyo detalle es:

a) Cursos de Lenguas Africanas:

Bubi (martes), profesor Justo Bolekia.

Fang (jueves), profesor Julián Bibang.